
　去る2月21日(木)一般質問日3日目の3番目に立ちま
した。
　議員になった時から8年間で32回機会があるうち、29
回の通算156件（資料2参照）の一般質問をしました。当
選前の有権者とのお約束は、毎議会に毎回一般質問す
ることと、年4回南部(平和台福祉会館)と東部（東部公民
館＋向小金福祉会館の両会場かどちらか一つ）で、それ
ぞれ報告会を開いてきました。両地域ともの30～50名
ぐらいお集まりいただき、時には市長にも来ていただき、
意見交換をするなど皆さん熱心に参加されていました。

■災害・震災対策について（通算34件）
　今回の一般質問は、最初の定例会（平成２３年6月開
催…東日本大震災直後）でしたが、大震災の直後であっ
た機会をとらえて、災害・震災対策10の提言を市長以下
執行部に改善・強化・新規対応などを質しました。
　このうちの5件について8年後の現在、準備・対応・進
歩がどの程度出来ているのかを質しました。「阪神・淡路
大震災」「東日本大震災」「熊本地震」等大きな地震など
の災害が続いてきている日本で、対応策は出来ている
か、特に「地震関連死ゼロ」への心構えを強く質し、地道

な準備活動がいかに大切か、毎年恒例のように起こるこ
とではないのでやはり注意が行き届かない・持続されて
いない点が散見されるのは困りものですね。今後の対応
に手抜かり無きように強く要望しておきました。

■高齢者対策について（通算61件）
　高齢者対策・介護要員は足りているのか、将来を見越
して質しました。
　千葉県森田知事が12月にベトナムを訪問し、介護要
員養成スクールを視察して気立ての優しいベトナム若人
に、「準備をして日本に来て勉強してください」と話しか

けておられたようです。12月の新聞に掲載されており、同
行した日本の介護事業者も「しっかり勉強しているのを
見て安心」と前向きに捉えていました。
　本市も早めの受け入れ態勢づくりを始めた方が良いと
意見を申して締めくくりました。自分も後期高齢者の世代
です。介護を受けなければならない時も
すぐ来るかもしれません。早めの対応を
期待して要請しておきました。ベトナム
人は穏やかな民族です。
　Keep Finger Cross！！（期待する）と言
います。

　平成24年5月のホルムアルデヒド水質事故で、十分処
理できていなかった廃液が利根川水系に流れ込んだた
めに一時市内の浄水場が採水を中止して給水作業をや
めてましたが。そのため付近住民は浄水場に貯水されて
いた汚染されていない水を長い列を作って並び、井戸
水を持ち帰ったことを覚えておられる方もおられるで
しょう。

　今回は、そういう際に飲用水として
の利用は難しくても、生活用水として
使用可能な個人の井戸水を災害時に
住民に広く給水してあげられる「災害
時協力井戸」の登録状況を調べたとこ

ろ、平成21年からの事業であるにもかかわらず、東日本
災害時の翌平成２４年と注意を喚起された平成３０年
には、市内北部・中央部では40件以上の登録がなされ
たが、その間平成28・29年はゼロ登録という状況と市の
東部・南部の各地域で関心持たれていない地域(場合に
よっては使用に耐えられる井戸の数が少ない)もあるや
に見えて、東部4カ所・南部12カ所と市内の井戸設置に
凸凹ができているという状況を発見した。
　執行部にはこのムラを排除して全地域そこそこの登
録井戸確保できることを示してほしいと強く注意を喚起
しました。

　昨年9月にオランダの女子バレー代表が本市で1週間
ほど合宿を張り、市内の女子中学生チームに模範バ
レーを見せてくれました。世界バレーボール選手権大会
の結果は世界4位、日本は6位、優勝はセルビアでした。
西川も中学から大学・実業団まで続けた元バレーボー
ル選手でした。その合宿の記事は前号の「ほねぶとレ
ポート」に掲載しましたが、覚えておられますか？？
　さて今回は2月15日から大阪で「国際親善女子車いす
バスケットボール大会」(通称・大阪カップ)が開幕。オラ
ンダ・イギリス・オーストラリアという世界の強豪が参加
しました。それに先立つ8・9日に流山でオランダチーム
との強化試合で大きく成長し、15日からの通称・大阪
カップでの日本チームは、対イギリスに54－60と惜敗、
対オランダ54-64で敗戦、オーストラリア戦は56-43で圧
勝。結果は優勝オランダ・2位：イギリス・3位：日本・4位：
オーストラリアでした。
　車いすバスケットでは2020東京パラリンピックの花
形競技を楽しんで下さいとのことであった。「面白いのは
各選手で体を動かせる範囲により4.5点から1.0点まで」
持ち点があり、メンバー編成によって戦略も大きく変わ
るところです」と説明を受け、車のぶつかり合いは迫力
があり、アッという間に虜になるはずと言われました！ あ
なたもTRYしてください。

本市の「災害時協力井戸」の設置状況は
これでよいのか？

今年は、9月にワールドカップ・ラグビー、来年は
2020東京オリ・パラの年です。

■一般社団法人 日本車いすバスケットボール連盟 ホームページ
　（https://www.jwbf.gr.jp/）


